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ATA 014/14 
                       Aos cinco dias do mês de maio do ano de dois mil e quatorze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima quarta SESSÃO ORDINÁRIA, 
da segunda Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores 
de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e 
os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Laureni Garcia Pagini, Marcos Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os 
vereadores, os servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, Dalvana dos Passos Garcia, Ionice 
da Silva Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e Solange Semensatto Amengual. Havendo 
quórum, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. 
Neste instante suspendeu a sessão para esclarecimentos com o assessor jurídico. Após, 
retomou a sessão o Presidente Nercio. A ATA 013/14, previamente disponibilizada aos 
edis por e-mail, devido a ter sido disponibilizada em versão impressa somente após o início 
da sessão, foi determinado que esta entrasse em votação na sessão seguinte. Após 
passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM 
016/2014- Enviando Mensagem Retificativa N° 004/2014 ao Projeto de Lei 016/2014; Of. 
PGM 017/2014- Enviando Mensagem Retificativa N° 003/2014 ao Projeto de Lei 017/2014; 
Of. PGM 018/2014- Enviando Mensagem Retificativa N° 002/2014 ao Projeto de Lei 
018/2014. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Emater- Convidando os edis para reunião com 
Emater e Consulati; Corede Centro-Sul, Edital 002/2014- Convocando para Assembleia 
Geral Ampliada. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. n° 019/14- Enviando proposições 
aprovadas em 28 de abril de 2014. Na sequência, foi lida a pauta da sessão. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer 
uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR- Saudou o Presidente, Vereadores 
e os demais presentes. Agradeceu à Casa Legislativa pelo cartão de felicitações por ele 
recebido. Agradeceu e parabenizou os alunos da Escola Estadual José Joaquim de 
Andrade que fizeram um folder de campanha contra o Bullying, o que é de esclarecimento 
e grande importância. Parabenizou os organizadores da festa da Capela São Miguel pelo 
excelente evento, no qual esteve presente. Deixou seus parabéns à Juliane Kologeski pela 
passagem do aniversário de 15 anos. Solicitou à Casa que elaborasse um cartão de 
congratulações à referida debutante. Relatou que, no presente dia, esteve fazendo uma 
visita à granja experimental do Executivo, onde estão sendo construídas as casas do 
Programa Minha Casa Minha Vida, juntamente com o Vereador Ilo. Colocou que fazia dias 
que desejava fazer uma visita ao local, visto que se sabe que há dias as obras das casas 
populares pararam e a comunidade, sobretudo, aqueles que foram contempladas estão 
com uma preocupação muito grande e vê as pessoas tristes porque as obras pararam. 
Declarou que não sabe ainda oficialmente os motivos, já foi pedido um documento pela 
Casa, o qual estão aguardando para se tomar conhecimento de quais são os motivos da 
paralisação daquelas obras. Considera a parada lastimável, uma vez que é um ótimo lugar 
e viu as construções paradas, embora as pessoas estejam precisando das moradias. 
Contudo, algo está impedindo, e não poderia falar de quem é a culpa, pois, a princípio, não 
tinha conhecimento, somente depois que vir os documentos com as informações 
solicitadas. Referiu que se entristeceu um pouco com a situação atual da granja, pois há 
alguns anos essa propriedade era a granja experimental e havia grandes trabalhos por 
parte da Empresa Brasileira de Extensão Rural (Emater) e do Município que trabalhava 
com pesquisas de diversas culturas. Comentou que na época muitas pessoas do Município 
puderam ter a oportunidade de exercer algumas dessas culturas, posto que foram 
pesquisadas e incentivadas por meio da granja experimental. Lamentou que, atualmente, 
ao chegar ao local, não se veja mais nada nesse sentido, mas sim uma granja 
abandonada. Declarou que é um risco se caminhar pelo local, pois existe muito brejo e há o 
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risco de ser picado por uma cobra. Considera lastimável que o Município tenha uma 
propriedade tão boa e hoje esteja quase sem proveito nenhum. Julga que está sendo 
aproveitada apenas para a área que foi destinada à construção das casas populares, que 
no momento está invalidada. Colocou que é ruim ver situações de abandono no Município. 
Expressou que tais casos lembram fatos passados que não são bons, que aconteceram em 
administrações anteriores. Todavia, havia algumas coisas que eram boas, que hoje não 
eram exercidas ou praticadas pela Administração. Deixou seu lamento em relação a tais 
fatos. Comentou em relação à ata da sessão anterior, que lhes havia chegado em versão 
impressa no horário da sessão, e lhe parecia que não seria possível ou, talvez, o 
Presidente pusesse em votação. Colocou de antemão que não tinha nada contra a redação 
da ata, digitação ou termos usados relativo a todas as sessões. Contudo, ocorreram 
algumas questões na sessão anterior quanto à votação de diárias que, do seu ponto de 
vista, eram para terem sido discutidas no Plenário, no ano anterior, porém ficaram para o 
presente ano. Declarou que relativo a esse ponto, não poderia concordar integralmente 
com a ata, visto que havia pontos que, em seu modo de ver, teriam que ter sido decididos 
no ano anterior, porém ficaram para o presente ano e estavam incluídos naquela ata. 
Considera que há algo que deve ser discutido, sabe que cada um tem uma opinião e ele 
tem a sua, todavia, se a ata não fosse discutida na presente sessão, faria mais algumas 
colocações na próxima sessão. Usou a tribuna: VEREADOR ILO- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Vereador Elomar pela passagem do 
aniversário. Explanou que comentaria sobre a festa da Capela São Miguel, ocorrida no dia 
anterior, da qual tem muito orgulho, haja vista ter participado da diretoria desta pelo período 
de cinco anos. Relatou que a festa estava belíssima, com grande público, parabenizando a 
organização do evento. Agradeceu e parabenizou os alunos da Escola Estadual pela e 
elaboração do folder contra o Bullying, lembrando que pediram uma ajuda aos vereadores 
e agradecia o reconhecimento dos alunos ao trazer o folder aos vereadores. Reportou-se 
ao comentário do Vereador Elomar, quanto à visita à granja do Executivo. Referiu que 
voltou bastante assustado do local em vista do abandono em que se encontra a 
propriedade do Município. Percebeu. Igualmente, certo abandono em relação à construção 
das casas populares. Destacou que a visita para ele foi chocante pelo estado em que se 
encontra a propriedade. Pareceu-lhe que está tudo um tanto esquecido. Expôs que pode 
haver o risco de se o Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e Recursos Naturais Renováveis 

(Ibama) visitar o local, não deixar limpar mais. Explanou que é uma propriedade que foi 
comprada para área experimental do Município, foi investido um grande valor em 
plantações de kiwi. Sabe que existe ainda uma plantação desta fruta, o que é de grande 
valia, porém, está tudo no chão, atirado ao lixo. Julga a situação lamentável e gostaria que 
o Executivo tomasse providências com a Secretaria da Agricultura, visto que não está difícil 
de restaurar o parreiral de kiwi, pois houve um investimento alto e hoje se encontra quase 
perdido. Considera lamentável uma área com cerca de trinta hectares se encontrar na 
situação atual, pois não existe mais apenas capoeira, hoje é mato. Espera que o Ibama não 
impugne e não deixe limpar mais. Discorreu em relação á ata anterior que não seria votada 
na presente sessão. Frisou que, provavelmente, votaria contra a ata, destacando que não 
tinha nada contra a redação desta. Todavia, pelas informações que teve, essa votação teria 
que ter sido discutida e votada antes de janeiro, o que não ocorreu. Salientou que votaria 
contra o procedimento que foi tomado, porém não tinha nada contra a redação da ata ou 
voto de alguns vereadores. Contudo, estava somente expondo o motivo, pois pela 
informação que tinha, a diária foi votada fora do prazo. Usou a tribuna: VEREADORA 
LAURENI- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Explanou que dia 1° 
de maio foi o Dia do Trabalhador, comemoração muito referente ao Município, visto que 
este possui cidadãos muito trabalhadores. Sobretudo, o trabalhador rural, pois o Município 
é noventa por cento agrícola e só quem foi agricultor sabe o que um trabalhador da roça 



 

 ATA 014/14                                                                                                                                                 3 
 

 

passa. Expôs que se criou na roça e sabe o que um trabalhador dessa classe passa. 
Declarou que só quem faz esse tipo de serviço sabe como é, destacando que são trabalhos 
dignos, e não é um trabalho que a cada final de mês a pessoa tem o seu retorno, é uma 
safra. Todavia, deixava seus parabéns aos trabalhadores de todas as esferas. Pediu que 
Deus abençoasse aqueles que trabalham e concedesse o entendimento da importância 
àqueles que ainda não compreenderam a felicidade que é trabalhar. Destacou que toda a 
pessoa trabalhadora tem sua oportunidade. Deixou seu abraço a todos os trabalhadores. 
Comentou acerca de sua ida a Porto Alegre no dia vinte e nove de abril, juntamente com o 
Presidente Nercio e o Vereador Ilo na reunião da Empresa de telefonia Oi. Na ocasião 
estiveram em reunião com o Diretor-Geral Jaime e Michele a Diretora Institucional da Oi, 
que tantas vezes já os atendeu. Na oportunidade estava presente também o Senhor 
Urbano Knorst, representando o Deputado Estadual Marcelo Morais e o Senhor Lody 
Andriotti representando o Deputado Estadual Edson Brum, que os acompanharam para 
fortalecê-los na referida audiência. Colocou que foram muito bem atendidos na ocasião, 
referindo que foram em busca de melhorias na telefonia na área rural, pois estão sempre 
esperando que isso ocorra no Município. Comentou que até 2015 a Empresa Oi tem a 
obrigatoriedade de instalar antenas para telefones no meio rural. Espera que realmente 
aconteça, pois é um anseio da Casa e de todo o povo. Afirmou que estão indo em busca, 
contudo, dependem dessa operadora. Parabenizou o Vereador Elomar pela passagem do 
aniversário. Relatou que esteve presente na festa da Capela São Miguel, no almoço, com 
um bom trabalho da diretoria e excelente atendimento dessas pessoas que se doam à 
comunidade. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR- Saudou o Presidente, Vereadores e 
os demais presentes. Expôs que por mais uma vez não pôde comparecer à festa da 
Capela São Miguel, explicando que não foi falta de vontade. Justificou que os vereadores 
têm comentado que se revezam nos finais de semana, visto que são muitos eventos e 
acabam deixando de comparecer em algum. Porém, não é falta de vontade de colaborar. 
Todavia, sabe que aqueles vereadores que lá estiveram, representaram bem a Casa, da 
qual faz parte. Felicitou os trabalhadores do Brasil, não só os trabalhadores da roça e sim 
de todos os âmbitos. Expôs que hoje quem tem uma função profissional é uma pessoa 
digna, não iria dizer que era alguém perfeito, mas era um bom sinal que tem uma ocupação 
profissional e são esses que receberiam as suas felicitações. Destacou que o Dia do 
Trabalhador é um dia de honra, bem lembrado. Entretanto, julga que quando se trata do 
trabalhador, aquele que vive da roça, como ele e demais vereadores, é sempre mais 
honrado por ser um serviço suado, bravo e que defende aqueles que estão na cidade. 
Explanou que, ultimamente, tem feito muitos comentários sobre a Administração Federal e 
tem dito que a solução está na terra e estando nesta, está na roça. Colocou que cada vez 
que está no meio da roça, mudando um boi de lugar, ou trabalhando em torno de um dia 
melhor, se sente um herói; pois o seu dia de trabalho não servirá somente para ele e sua 
família, pois algum resíduo a mais deixará, embora tendo custos para as pessoas. Frisou 
que da roça vem um produto honroso, limpo, sadio, sem nenhuma poluição em todos os 
sentidos. Reforçou suas felicitações a todos os trabalhadores, mas de uma maneira 
especial ao agricultor, aquele que defende de uma maneira geral as cores do Brasil. Pediu 
à Casa que enviasse um ofício de congratulações ao jovem Henrique, filho do Senhor 
Odélio, que completou dezenove anos no dia 1° de maio, desejando-lhe muitas 
realizações, haja vista ser uma pessoa que convive semanalmente com ele e tem toda a 
simpatia dos seus familiares e tinha certeza que estes estariam fazendo parte desse ofício 
em seu nome que seria enviado pela Casa. Deixou suas felicitações ao Vereador Elomar, 
desejando-lhe que sempre fosse um homem de luta, de garra e que tivesse toda a certeza 
que o dia que entre eles houvesse uma divergência de ideias, que não houvesse uma 
divergência pessoal. Julga que na Casa defende os interesses comunitários, do Município, 
e as ideias têm que ser divergentes, pois neste pode vir a solução. Frisou que o Vereador 
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Elomar é um guerreiro nessa área e podia ter certeza que admirava o trabalho dele. Expôs 
quanto aos comentários feitos em relação à granja, quando dizem que está havendo um 
desleixo, embora não conheça muito o local, visto que esteve poucas vezes nesse lugar e 
não fez nenhuma caminhada na propriedade. Contudo, lamentava juntamente com os 
vereadores que fizeram a referida visita, uma vez que a situação esteja realmente dessa 
forma. Afirmou que não tem dúvidas em relação ao que foi comentado, não estava dizendo 
que não era verdade, mas sendo assim, também não podia ficar contente. Enfatizou que há 
muitas coisas na vida que se prioriza, saúde, amizade, credibilidade. Todavia, nunca se 
pode esquecer que a estrada é algo importante, sem a estrada a comunidade não é nada. 
Afirmou que a terra e a água são elementos santos. Considera que se foi conseguida uma 
propriedade, ela deve ser vista de uma maneira melhor. Expôs que por este motivo lá foi 
instalada uma construção de quarenta casas de moradia para as pessoas carentes do 
Município. Declarou que não podia negar que já era para ter feito uma visita, posto que 
defende essa classe e todas as famílias que dependerão destas casas. Sugeriu que a 
Casa convocasse a vinda do Prefeito, Vice-Prefeito, proprietário ou quem rege a empresa 
que iniciou a construção para que tivessem uma espécie de audiência pública para saber 
pessoalmente onde estão as falhas que ocorrem e que causam grandes prejuízos à 
comunidade. Salientou que tem se preocupado muito, pois dizem que quando existem as 
licitações, há muitas empresas que fazem parte e se ganham não fazem questão de 
assumir. Julga que a Prefeitura tem que colocar uma regra a fim de que quem quiser 
participar e vencer tenha a obrigação de cumprir com seu dever. Expôs que desde que 
foram lançadas as concorrências, isso trouxe prejuízo aos empresários. Entretanto, 
acredita que se eles lançam um preço é porque podem muito bem cumprir. Considera que 
o Município está agindo de uma forma branda, deixando que muitas licitações vencidas não 
sejam cumpridas. Acredita que isso desmerece o mandato de qualquer prefeito. Julga que 
tem que haver uma maneira de cobrar de forma rígida. Colocou que quem assumir tem que 
se responsabilizar por cumprir o prazo imposto para que a construção esteja pronta no 
tempo determinado. Considera lamentável que hoje se encontre nessa situação, algo que é 
tão importante, pois há pessoas clamando, vivendo em barracos. Afirmou que não é digno 
para uma pessoa ou família viver da maneira que está vivendo, aguardando uma casa para 
ser construída e que o prazo não vá ser cumprido. Declarou que estava ali para defender o 
interesse da comunidade e não as cores do seu partido ou a Administração, mas defende o 
interesse da comunidade. Destacou que se tiver que ir à frente por este motivo, estaria à 
disposição e dispensaria qualquer outro compromisso que tivesse. Pois esse problema 
teria que ser resolvido o quanto antes por respeito a essa camada tão carente, que muitas 
vezes está em casa sentindo não ter ninguém para lutar por eles. Entretanto, isso não é 
verdade, pois os vereadores estão ali, têm um compromisso assumido, e se não cumprirem 
isso, não estarão sendo justos naquilo que prometeram. Em COMUNICAÇÕES, o vereador 
previamente inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR 
RODRIGO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou a todos 
os trabalhadores do Município em função da passagem do Dia do Trabalhador. 
Parabenizou o Vereador Elomar, Adriano Romeira, Débora Lietz e a Presidente do PMDB 
Luciane pela passagem dos respectivos aniversários. Pediu desculpas por não poder se 
fazer presente na festa da Capela São Miguel e no Campeonato Regional da Serra do 
Herval, porém sabia que vereadores que compareceram aos referidos eventos, 
representaram bem a Casa. Agradeceu os alunos da Escola Estadual que lhes trouxeram 
um folder relativo ao Bullying. Discorreu acerca do projeto relativo à enfermeira. Referiu 
que considerava engraçado que a mensagem retificativa ao projeto referia-se às horas da 
jornada semanal de trabalho, pois ele, Vereador Rodrigo, já tinha feito uma emenda nesse 
sentido e iria ser regularizado por meio da Casa. Contudo, o principal, que era a parte da 
técnica de enfermagem, que não corresponde, não estava correto, não havia sido mudado. 
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Relatou que no projeto pede uma prorrogação de contrato e a técnica de enfermagem 
ainda nem foi contratada. Declarou que há muitos fatos mal explicados no referido projeto. 
Expôs que o Executivo já sabia que estavam sem a enfermeira desde outubro de 2013, 
quando votaram uma contratação de excepcional interesse. Colocou que já estavam em 
maio, já havia saído concurso, já haviam aprovado pela Casa em março mais duas vagas 
de enfermeira e até o momento nada havia acontecido. Destacou que ocorre o mesmo 
caso com motorista, a Casa já aprovou as vagas, as caçambas estão paradas sem 
motorista, qualquer um está fazendo a linha do ônibus escolar ultimamente, mesmo não 
sendo motoristas e o Executivo não conseguiu chamar os aprovados no concurso. Frisou 
que alegam que não conseguem encontrar aqueles que passaram no concurso. Enfatizou 
que se ele fosse o responsável pelas convocações, em uma semana encontraria todos que 
passaram no concurso. Julga inadmissível o que está acontecendo em relação ao quadro 
de funcionários do Município. Colocou que até pensou em retirar sua emenda, mas 
acreditava que não iria retirar, talvez a votariam, havia vindo a mensagem retificativa, não 
sabia o que poderia ser feito. Salientou que outra questão era quanto a um pedido seu que 
havia sido feito há tempos sobre a Rua Riachuelo. Expôs que se nessa rua se estacionar 
um caminhão, uma moto passa trabalho para cruzar, que é onde os doutores moram, indo 
até a esquina onde reside Valdeci. Expressou que a situação da referida rua está um 
fiasco, sendo que em questão de meio dia o problema, que está dentro da cidade, é 
solucionado. Declarou ser sabedor que as estradas estão precárias, porém se na referida 
rua for feito um pequeno trabalho, já solucionarão um dos problemas. Em seguida, passou-
se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 061/14 DO VEREADOR ILO- Que 
sejam providenciados patrolamento, encascalhamento e roçadas na estrada vicinal que sai 
da Estrada do Fumo, passando pela residência do Sr. Delto, Sr. Alvoir Gelinski, Sr. 
Alexandre Gelinski, Sr. Kiko, Sr. Vanderlei, indo até a Estrada da Linha Nova, com 
restauração dos bueiros necessários localizados no referido trecho. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 062/14 DO VEREADOR RODRIGO- Que seja providenciado pintura do 
meio-fio em amarelo, proibindo estacionamento em um dos lados de toda a extensão 
pavimentada da Rua Prefeito Airton José Prates Ramos, antiga Rua Riachuelo. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA Nº 063/14 DO VEREADOR ILO- Que sejam providenciados 
patrolamento e roçadas na estrada que sai da Produção nas proximidades da residência do 
Sr. Rosalvino, passando pela residência do Sr. Angenor, indo até a divisa com o Município 
de Arroio dos Ratos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 064/14 DO VEREADOR NERCIO- 
Que seja providenciada a colocação de placas de velocidade máxima permitida, sendo 
colocadas também placas de pare nos locais necessários no perímetro urbano. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA Nº 065/14 DOS VEREADORES ILO E RODRIGO- Que seja 
providenciado patrolamento com melhorias na Estrada da Data, partindo da Estrada Geral, 
passando pela residência do Sr. João Paulo, Sr. Eli, Sr. Jodoé, indo até a divisa com o 
Município de Arroio dos Ratos. Retornando, passando pela residência de Serelepe, indo 
até a Linha Brandão. Foi discutido, votado e aprovado por unanimidade: PARECER DA 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E BEM-ESTAR SOCIAL- Analisando o 
PROJETO DE LEI 006/2014, que institui a Política de Resíduos Sólidos de Barão do 
Triunfo. O Vereador Rodrigo RETIROU sua Emenda Modificativa n° 001/2014 ao Projeto 
de Lei 018/2014. Foi discutido o Projeto de Lei 018/2014, com Mensagem Retificativa, 
sendo pedido vistas a este pelo Vereador Rodrigo. Neste instante o Presidente suspendeu 
a sessão para obter esclarecimentos com o Assessor Jurídico. Retomou a sessão o 
Presidente Nercio. Determinou que não poderia ocorrer o pedido de vistas ao referido 
projeto naquele momento, em função de o Regimento Interno não permitir o fato naquele 
caso. Na sequência, o referido projeto foi posto em votação, sendo aprovado 5 votos 
FAVORÁVEIS dos Vereadores Diogo, Laureni, Marcos, Osmar e Tiago a 3 votos 
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CONTRÁRIOS dos Vereadores Elomar, Ilo e Rodrigo: PROJETO DE LEI N° 018/14- 
Autoriza proceder à prorrogação da Lei Municipal nº 126/2013 (Enfermeiro e Técnico de 
Enfermagem), com MENSAGEM RETIFICATIVA. Acréscimo de transcrição fonética, 
conforme REQUERIMENTO 002/14 DO VEREADOR RODRIGO. SEGUE TRANSCRIÇÃO 
FONÉTICA: “VEREADOR RODRIGO- Vou retirar isso aí para não dizer que eu não quis 
entrar em acordo com a Administração. Apesar de eles terem copiado de mim, mas vou 
retirar Presidente. PRESIDENTE NERCIO- Retirada então a Emenda Modificativa 
001/2014. VEREADOR MARCOS- PROJETO DE LEI MUNICIPAL 018/2014- Altera o 
art.1° do Projeto de Lei Municipal n° 018/2014 que dispõe sobre prorrogação da Lei 
Municipal 126/2013. PRESIDENTE NERCIO- Coloco em discussão o Projeto de Lei 
018/2014, Com Mensagem Retificativa. VEREADOR RODRIGO- Presidente, eu quero 
pedir vistas desse projeto aí, pela questão de ter tempo para ser votado. E estive em 
informando e me interando, como está em regime norma têm ainda trinta dias para frente 
se quiser votar. Então eu quero pedir vistas a esse projeto, que ficou a questão do Técnico 
de Enfermagem que não foi resolvida ainda e nós vamos votar um negócio errado. Eu 
tenho uma emenda para aquela questão ali. PRESIDENTE NERCIO- Suspendo a sessão 
para que o Assessor preste esclarecimentos. Retomo a a sessão. Devido ao pedidos de 
vistas do Vereador Rodrigo não estar de acordo com a lei, está negado, pois pode ser 
pedido uma vez. Então, não estou retirando o projeto, estou colocando em votação. Coloco 
ele em discussão.  Nada a discutir, coloco em votação, vereadores favoráveis mantenham-
se sentados, vereadores contrários levantem-se. Aprovado por cinco votos, contra três de 
rejeição.” Foi discutido, votado e aprovado por unanimidade: PROJETO DE LEI N° 017/14- 
Autoriza proceder à contratação de pessoal por prazo determinado (02 Professores de 
Língua Inglesa), com MENSAGEM RETIFICATIVA. Neste instante foi solicitado às 
bancadas que indicassem um membro para ocupar os cargos da COMISSÃO ESPECIAL 
DE AGRICULTURA, sendo indicado pela Bancada do PP o Vereador Tiago Pacheco 
Govoni, assumindo o cargo de Presidente; pela Bancada do PSDB o Vereador Diogo da 
Rocha Vaz, assumindo o cargo de Secretário; e pela Bancada do PMDB o Vereador Ilo 
Wildfaier Lombardi, assumindo o cargo de Relator, ficando assim composta a referida 
comissão. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram 
convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Desejou um feliz Dia das Mães a todas as mães, Deixou a 
todos um abraço Pmdbista e bom retorno às suas casas. Cedeu um minuto ao 
VEREADOR ILO, Vice-líder do PMDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Justificou 
que estiveram em Porto Alegre, na Empresa Oi, ele, o Presidente Nercio e os vereadores 
Tiago e Laureni em busca de informações na referida empresa. Todavia, no seu ponto de 
vista, não tiveram muito êxito nas informações recebidas. Afirmou que foi a primeira 
reunião que participou com esta empresa e esperava que houvesse um maior avanço em 
relação ao Município, que seria para telefonia móvel. Declarou que não retornou 
decepcionado, porém não sentiu muito êxito na reunião, visto que as melhorias que 
ocorrerão, serão somente em relação aos telefones fixos, e, provavelmente, haverá mais 
gastos ao usuário. Comentou que as pessoas que já têm telefones móveis, terão que 
colocar um telefone fixo. Julga que ainda que fosse uma melhoria, esperava algo melhor. 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Parabenizou o Vereador Elomar pela passagem do aniversário. Congratulou os 
organizadores da festa da Capela São Miguel, expressando ter ficado sabendo que o 
evento estava excelente, referindo que não pôde comparecer, porém, na medida do 
possível todos os vereadores colaboraram. Convidou ao público para que sempre 
comparecesse às sessões a fim de partilhar assuntos referentes ao Município. Desejou 
uma boa noite a todos e um bom retorno às suas casas. VEREADOR MARCOS, Líder do 
PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou o Vereador Elomar pela 
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passagem do aniversário. Parabenizou a organização da festa da Capela São Miguel, que 
estava excelente. Comentou quanto ao Senhor Valdenir que estava presente n sessão, que 
veio tentando buscar ajuda aos alunos do 3°B da Escola Estadual, para realização de 
torneio no dia dezessete de maio, que ocorreria no campo do Presidente Nercio. Referiu 
que seria um belo torneio e ajudaria da forma que pudesse. Convidou para torneio de 
futebol na Associação do Cerro dos Abreus, dia dez de maio. Discorreu acerca das 
meninas da Escola Estadual que compareceram à Câmara e distribuíram folhetos acerca 
da campanha sobre o Bullying, que é algo de suma relevância. Expôs que se deve dar 
muita atenção a este tema, visto que, muitas vezes, assim como se vê na tevê, ocorre 
próximo a nós e não se dá importância. Considera que o Bullying pode afetar o 
desenvolvimento de uma pessoa por muito tempo durante a vida. Explanou que gostaria 
que os alunos que se engajaram na referida campanha ou de outra turma, se engajassem 
em uma campanha contra o uso de drogas. Declarou que se procurassem os vereadores 
para que ajudassem a fim de que fosse feito um folder contra as drogas, tinha certeza que 
a Casa estaria disposta, até ajudando com mais donativos ou reuniões, disponibilizando o 
plenário para uma reunião maior e mais abrangente. Cedeu um minuto ao VEREADOR 
TIAGO, Vice-Líder do PP- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou o Vereador Elomar pela passagem do aniversário. Comentou que também 
esteve presente na Empresa de Telefonia Oi. Parabenizou pela grande festa ocorrida na 
Capela São Miguel no dia anterior. Agradeceu aos alunos da Escola Estadual, em nome de 
Valdenir, que os estava acompanhando, parabenizando-os, pois estão fazendo um trabalho 
em prol de uma excursão, vieram pedir o auxílio aos vereadores, que estão sempre 
dispostos a ajudar. Referiu que haveria um torneio de futebol, declarando que os demais 
eventos que eles fossem realizar poderiam contar com os vereadores. Agradeceu e 
parabenizou as alunas da Escola Estadual que realizaram uma campanha contra o 
Bullying, que julga uma ótima iniciativa, que sempre gera resultados. Deixou seus parabéns 
a todos os trabalhadores pela passagem do Dia do Trabalho. VEREADOR OSMAR, Líder 
do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Discorreu acerca da Empresa Oi, 
expondo que hoje todos sabem que seja a pessoa consumidora da Oi ou da Vivo, 
independente de qual seja, estão sendo burlados financeiramente, eles estipulam o que 
deve ser feito e tem-se que pagar para não ficar com restrições. Declarou que quando se 
batalha para que melhore o serviço para toda uma região, estão buscando gastar mais e 
ainda estão sendo vítimas de chacota. Explanou que os vereadores vão a diversas 
reuniões para tratar do assunto, sendo que foi somente em uma, mas outros vereadores 
foram lá representar o Município várias vezes. Colocou que daqui a pouco eles inventam 
uma desculpa qualquer e acabe-se tendo que aceitar. Enfatizou que além do usuário estar 
pagando, está sendo feito de bobo, devido a desculpas que são dadas. Acredita que não 
se devem aceitar essas justificativas porque o Município está dependendo deles. Considera 
lamentável que se esteja caminhando para pagar mais. Declarou que não gostaria que 
essa situação ocorresse, pois os vereadores vão com uma expectativa muito grande em 
busca de soluções e, talvez, retorna-se bastante pessimista de uma reunião dessa 
envergadura. Pediu que sempre que as pessoas pudessem comparecessem às sessões. 
Pois daqui a um tempo haveria nova eleição, e a presença dos cidadãos é de suma 
importância, uma vez que possibilita uma melhor análise do vereador que será escolhido 
pelo eleitor. Expôs que cada vereador tem um pensamento e quem os julgará serão os 
eleitores. Cedeu um minuto à VEREADORA LAURENI, Vice-Líder do PTB- Tornou a 
saudar as pessoas presentes, em especial, a Luciano da Diretoria da Capela São Miguel, 
pois tinha um brinde para lhe entregar. Deixou um grande abraço às mães do Município, 
colocando que a mãe chora sorrindo se preciso for e com essas palavras resumia seu 
abraço a todas as mães do Município. Usou a palavra: PRESIDENTE NERCIO- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Agradeceu a presença das Alunas Elaine e Luani da Escola 
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Estadual, que lhes trouxeram um folder referente à campanha contra o Bullying, 
destacando a importância desse tipo de iniciativa. Parabenizou o Vereador Elomar e seu 
vizinho Paulo pela passagem dos respectivos aniversários, pedindo que fosse enviado pela 
Casa um ofício de congratulações a Paulo pela passagem do aniversário. Deixou os 
parabéns pela passagem do Dia do Trabalhador, sobretudo aos baronenses. Agradeceu a 
presença do Senhor Valdenir que estava auxiliando os alunos do 3° ano da Escola 
Estadual que vieram pedir apoio à Câmara. Destacou que é de suma importância uma 
pessoa estar à frente buscando auxílio aos jovens nesse sentido, agradecendo-lhe pelo 
esforço em ajudá-los. Quanto à votação das diárias dos Vereadores Elomar e Ilo que por 
eles foram tecidos comentários, expôs que respeitava a opinião deles e queria que eles 
soubessem também do seu descontentamento com o que lhe foi imposto como 
responsabilidade. Relatou que recebeu um ofício do Ministério Público solicitando 
esclarecimentos sobre o motivo pelo qual não foram pagas as diárias destes vereadores. 
Acredita que houve denúncia no Ministério e mesmo respeitando a opinião deles, também 
tinha que colocar sua posição. Considera que os referidos vereadores teriam que ter 
resolvido isso no tempo da outra presidência, pois julgava errado o modo como estava 
acontecendo, essa era a sua opinião. Destacou que considera injusto trazer problema de 
um presidente para outro, contudo, infelizmente, assim são as leis. Declarou que ele como 
presidente da Casa se deparou com essa situação. Colocou-lhes que não tinha nada 
contra a diária deles, todavia, colocou em votação baseado em parecer jurídico e ficou em 
uma situação que se ele lhes pagasse as diárias, poderia, daqui a um tempo, ter que 
reembolsar. Expôs que, simplesmente, colocou em votação e como não passou em 
Plenário, não poderia pagar as diárias destes vereadores. Porém, que seguissem nessa 
luta. Salientou que estava entrando de tabela em uma batalha e usaria as armas que tinha 
em mãos para se defender. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente 
sessão, convocando os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia 12 de maio do 
presente ano, na mesma hora e local.  
 

 
                                        Sala de Sessões, 05 de maio de 2014. 
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